



ORDRE DU JOUR N° 14
du général de brigade Christophe ABAD
commandant la 3^e division par suppléance

Officiers, sous-officiers, caporaux-chef, caporaux, sapeurs d'Afrique et personnel civil du 31^e régiment du génie,

En célébrant ce soir Sainte Barbe, nous rendons hommage à la grande famille des sapeurs ayant contribué à l'écriture des pages les plus glorieuses de notre Histoire : des sapeurs de Vauban qui fortifièrent notre pays il y a plus de trois siècles aux engagés d'aujourd'hui qui protègent nos positions aux confins du Sahel ; des démineurs qui ouvrirent en 1944 la route de la 3^e Division d'infanterie algérienne sur les pentes du Monte Cassino aux sapeurs de combat qui assurent le dépiégeage des axes entre Gao et Tessalit au Nord-Mali. Quelles que soient les époques, les similitudes dépassent les différences.

Au-delà du mythe, la légende de Sainte Barbe incarne parfaitement le lien indéfectible entre les différentes générations. Elle constitue un repère qui guide les sapeurs d'aujourd'hui dans la dimension immuable de leur engagement. Nos Anciens, présents en nombre ce soir et dont la fidélité est exemplaire, attestent de la force de cette relation.

Sainte Barbe veille sur nos frères d'armes morts en héros et que nous honorerons dans quelques instants. Je pense notamment à l'adjudant-chef Eric LALLOYEAU, expert EOD du 31, mort pour la France il y a dix ans au cours d'une opération de déminage au Liban. Notre honneur, c'est aussi de garder leur mémoire vivante et je sais combien vous avez à cœur de la perpétuer.

La célébration de Sainte Barbe est également l'occasion de marquer la cohésion de tous les sapeurs, quelles que soient leurs spécialités : sapeurs de combat, démineurs, plongeurs, électromécaniciens, spécialistes de l'infrastructure opérationnelle. Cette cohésion se retrouve au quartier comme en opération et se forge dans la célèbre devise « parfois détruire, souvent construire, toujours servir ». Elle prend sa force dans la richesse du métier de sapeur, cultivée et encouragée comme un élément central de l'identité régimentaire. Elle se partage avec nos camarades sapeurs-pompiers, artilleurs et du service des essences des armées, et associe ceux qui concourent directement à l'action du génie, notamment nos transmetteurs, nos logisticiens, nos maintenanciers et l'ensemble du personnel de soutien.

En 2017, le 31 a démontré ses remarquables aptitudes opérationnelles, des sables du Sahel aux confins de l'Irak, du territoire métropolitain aux Antilles touchées par l'Ouragan IRMA. Sur ces territoires frappés par les dérèglements du monde, qu'ils soient humains ou climatiques, vous avez su apporter votre compétence et votre enthousiasme pour servir la France, contribuant directement à la protection de nos concitoyens.

Le maintien en 2018 d'un haut niveau d'engagement opérationnel de l'armée de Terre impose au régiment d'entretenir ce précieux capital.

Un an et demi après sa création, la 3^e division mesure chaque jour la plus-value apportée par son unique régiment du génie divisionnaire. Efficace et réactif, le 31 a su se hisser à la hauteur des enjeux de la division, confortant sa grande crédibilité.

Comme vous y invite votre belle devise, vous ouvrez la route, celle de tous les engagements de nos forces armées mais aussi celle des idées pour inscrire l'ambition des sapeurs d'Afrique dans la durée.

Dans un monde caractérisé par l'accélération du temps, la capacité d'innovation jusqu'aux plus bas échelons devient un facteur de supériorité opérationnelle de premier plan.

Je vous encourage à poursuivre inlassablement les efforts engagés dans ce domaine pour contribuer à la construction de la 3^e division de demain.

Devant le représentant de l'Etat et les élus, je salue enfin ce soir la jeunesse de France qui s'associe à cette cérémonie militaire. La présence de la classe « défense » du collège FLAMENS de Castelsarrasin démontre que l'apprentissage de la citoyenneté passe aussi par une connaissance de son outil de défense, au cœur des enjeux de souveraineté et d'indépendance de la Nation.

Que Sainte Barbe continue de vous inspirer sur les chemins abrupts du devoir, de l'exigence et de l'engagement, elle qui plaça son existence sous cette triple vocation.

A Castelsarrasin le 30 novembre 2017.

